

## ABSTRAK

Alfina Rahmawati (2220100002) SPIRIT PROFETIK DALAM KAIDAH FIKIH DAKWAH (*Analisis Isi Kualitatif Kitab Ad-Da'wah Qowa'id Wa Ushul karya Jum'ah Amin Abdul Aziz*)

Penelitian ini mengkaji konsep fikih dakwah yang dirumuskan oleh Jum'ah Amin Abdul 'Aziz dengan menggunakan metode Analisis Isi Kualitatif, serta menyandingkannya dengan sudut pandang Sosiologi Profetik yang dikemukakan oleh Kuntowijoyo. Data penelitian ini diambil dari kitab Jum'ah Amin dan terjemahannya, yang kemudian dianalisis untuk mengidentifikasi kategori dan tema-tema utama yang relevan dalam konteks dakwah. Proses pengkodean dilakukan untuk menggali makna yang lebih dalam dari teks-teks tersebut, serta memahami bagaimana prinsip-prinsip dakwah dapat diaplikasikan secara efektif.

Penelitian ini berfokus pada tiga aspek utama dalam konteks sosiologi profetik: humanisasi, liberasi, dan transendensi. Dalam konteks fikih dakwah Jum'ah Amin, humanisasi menekankan pada pentingnya memanusiakan manusia melalui penerapan nilai-nilai Islam, yang dapat membantu para dai berinteraksi dengan berbagai karakter individu. Aspek liberasi dalam fikih dakwah Jum'ah Amin menggarisbawahi pentingnya memberikan kebebasan dalam dakwah, menjauhi pemaksaan, dan mengedepankan pendekatan edukatif, dialogis, serta penuh kasih sayang. Transendensi, sebagai aspek ketiga, berfokus pada menghubungkan manusia dengan Allah dan realitas spiritual yang lebih tinggi, mendorong umat untuk menjalani kehidupan yang lebih bermakna dan selaras dengan nilai-nilai Islam.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa keselarasan antara fikih dakwah Jum'ah Amin dan Sosiologi Profetik Kuntowijoyo dapat memberikan kerangka yang lebih holistik bagi para dai dalam menyampaikan ajaran Islam. Pendekatan yang menggabungkan elemen-elemen ini memungkinkan dakwah untuk tidak hanya berfungsi sebagai sarana penyebaran agama, tetapi juga sebagai alat transformasi sosial yang membangun kesadaran kolektif dan mendorong perubahan positif dalam masyarakat. Dengan demikian, penelitian ini menawarkan panduan praktis yang dapat digunakan oleh para dai untuk menjalankan dakwah dengan lebih efektif, sesuai dengan prinsip-prinsip Islam dan relevan dengan tantangan sosial kontemporer.

**Kata Kunci:** Komunikasi, Profetik, Fiqih Dakwah

## ABSTRACT

Alfina Rahmawati (2220100002) Prophetic Spirit in the Principles of Fiqh Da'wah (Qualitative Content Analysis of the Book "Ad-Da'wah Qowa'id Wa Ushul" by Jum'ah Amin Abdul Aziz)

This study examines the concept of fiqh da'wah as formulated by Jum'ah Amin Abdul 'Aziz using the Qualitative Content Analysis method, and compares it with the perspective of Prophetic Sociology as proposed by Kuntowijoyo. The data for this research was sourced from Jum'ah Amin's book and its translation, which were then analyzed to identify relevant categories and themes in the context of da'wah. The coding process was conducted to explore the deeper meanings within these texts, as well as to understand how da'wah principles can be effectively applied.

This research focuses on three main aspects within the context of prophetic sociology: humanization, liberation, and transcendence. In the context of Jum'ah Amin's fiqh da'wah, humanization emphasizes the importance of humanizing individuals through the application of Islamic values, which can aid dai in interacting with people of diverse characters. The aspect of liberation in Jum'ah Amin's fiqh da'wah underlines the importance of allowing freedom in da'wah, avoiding coercion, and prioritizing educational, dialogical, and compassionate approaches. Transcendence, as the third aspect, focuses on connecting humans with Allah and higher spiritual realities, encouraging individuals to live more meaningful lives in harmony with Islamic values.

The results of this study show that the alignment between Jum'ah Amin's fiqh da'wah and Kuntowijoyo's Prophetic Sociology can provide a more holistic framework for dai in delivering Islamic teachings. An approach that integrates these elements allows da'wah to function not only as a means of religious propagation but also as a tool for social transformation that builds collective awareness and promotes positive change in society. Thus, this research offers practical guidelines that can be used by dai to conduct da'wah more effectively, in accordance with Islamic principles and relevant to contemporary social challenges.

**Keywords:** Communication, Prophetic, Fiqh Da'wah

## الملخص

ألفينا رحماواتي (٢٠٠٢-٢٠٢٢) - الروح النبوية في قواعد فقه الدعوة (تحليل المحتوى النوعي لكتاب "الدعوة قواعد وأصول" لجمعة أمين عبد العزيز)

تتناول هذه الدراسة مفهوم فقه الدعوة الذي وضعه جمعة أمين عبد العزيز باستخدام طريقة التحليل النوعي للمحتوى، وتوازيه مع وجهة نظر علم الاجتماع النبوي كما قدمها كونتويجوي. تم جمع البيانات من كتابات جمعة أمين وترجماتها، ثم تحليلها لتحديد الفئات والمواضيع الرئيسية ذات الصلة في سياق الدعوة. تمت عملية الترميز لاستكشاف المعاني العميقة في النصوص وفهم كيفية تطبيق مبادئ الدعوة بفعالية.

تركز هذه الدراسة على ثلاثة جوانب رئيسية في سياق علم الاجتماع النبوي: الأنسنة، والتحرر، والتعالّي. في سياق فقه الدعوة لجمعة أمين، يؤكد جانب الأنسنة على أهمية التعامل مع الإنسان بروح إنسانية من خلال تطبيق القيم الإسلامية، مما يساعد الدعوة على التفاعل مع مختلف الشخصيات الفردية. أما جانب التحرر في فقه الدعوة لجمعة أمين، فيبرز أهمية منح الحرية في الدعوة، وتجنب الإكراه، وتقديم نهج تعليمي وحواري ومليء بالرحمة. ويركز التعالّي، كجانب ثالث، على ربط الإنسان بالله والواقع الروحي الأعلى، مما يشجع الأمة على عيش حياة ذات معنى ومتوافقة مع القيم الإسلامية.

وتظهر نتائج هذه الدراسة أن التوافق بين فقه الدعوة لجمعة أمين وعلم الاجتماع النبوي لكونتويجوي يمكن أن يقدم إطارًا أكثر شمولية للدعاة في تقديم تعاليم الإسلام. إن النهج الذي يجمع بين هذه العناصر يمكن الدعوة من أن تكون ليس فقط وسيلة لنشر الدين، بل أيضًا أداة للتحويل الاجتماعي التي تبني الوعي الجماعي وتحفز التغيير الإيجابي في المجتمع. وبالتالي، تقدم هذه الدراسة دليلاً عملياً يمكن للدعاة استخدامه لممارسة الدعوة بشكل أكثر فعالية، بما يتماشى مع مبادئ الإسلام ومع التحديات الاجتماعية المعاصرة.

الكلمات المفتاحية: الاتصال، النبوي، فقه الدعوة

